
平成２３年８月２５日   教育委員会会議    
・ 日 時  平成２３年８月２５日(木) 午後３時００分～４時００分 

・ 場 所  １０階 委員会開催室 

・ 出席委員  佐山雅映委員長，金村勲委員，須賀まり子委員，無着道子委員， 

後藤恒裕教育長 

 
 
会議次第  
１ 開     会 
２ 前回会議録承認 
３ 議     案 
  議案第４１号 平成２３年度教育費９月補正予算について 
  議案第４２号 山形市総合スポーツセンター用トランポリンの購入について 
    議案第４３号  教育財産（土地）の取得申出について 
４  報           告 
     第４回山形市民スポーツフェスタの開催について 
     少年自然の家利用者の食中毒について 
５ そ  の  他 
６  日    程    等 
 （１）日程について 
 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
７ 閉     会 
 
 
会議録 
 

１ 開 会  委員長 
 
２ 前回会議録承認 
 
３ 議 事 

 
委員長･･･議事に入ります。議案第４１号平成２３年度教育費９月補正予算について，

説明をお願いします。 
 
 管理課長から，議案第４１号平成２３年度教育費９月補正予算について，山形市

議会９月定例会に上程する旨及び概要，管理課関連の双葉小学校閉校記念事業に係



る負担金について，また，学校教育課長より双葉小学校通学バス試験運行委託料に

ついて，スポーツ保健課長より山形市総合スポーツセンター施設の修繕料及び備品

購入費について，資料により説明があった。 
 
委員長･･･何か質問はありませんか。それでは議案第４１号について承認してよろし

いですか。 
 
（各委員より「はい」の声あり。） 
 
委員長･･･次に，議案第４２号山形市総合スポーツセンター用トランポリンの購入に

ついて説明をお願いします。 
 
スポーツ保健課長から，議案第４２号山形市総合スポーツセンター用トランポリ

ンの購入について，国際大会につながる大会については，国際体操連盟公式競技認

定品であり社団法人日本トランポリン協会公式競技検定品であるユーロ社製のトラ

ンポリンが４台必要であるため，新たに２台を購入する旨説明があった。 
 
委員長･･･トランポリン購入は４台ではないのか。その大会はいつあるのか。 
 
スポーツ保健課長･･･現在，総合スポーツセンターにユーロ社製のトランポリンが２

台あるので，あと２台購入する。東日本の大会は，来年の９月か１０月頃と聞いて

いる。 
 
委員･･･購入の予算措置は，当初予算であったのか。次の議案もか。 
 
スポーツ保健課長･･･そうです。 
 
委員長･･･ほかになければ，議案第４２号を承認することとします。 
 
委員長･･･次に，議案第４３号教育財産（土地）の取得申出について説明をお願いし

ます。 
 
スポーツ保健課長から，議案第４３号教育財産（土地）の取得申出について，こ

れまで，山形市流通センター野球場専用の駐車場を設置しておらず，団地会館前の

駐車場を利用させていただいていたが，路上駐車が見られ苦情が寄せられているこ

とから，利用者の利便性を図るため駐車場用地を購入する旨説明があった。 
 



委員長･･･坪にするとどのくらいか。 
 
スポーツ保健課長･･･２９０坪くらいになる。 
 
委員･･･何台分か。 
 
スポーツ保健課長･･･５０台程度を予定している。それで足りない分は，これまで通

り，流通団地組合の駐車場もお借りする。 
 
委員長･･･坪いくらになるのか。 
 
スポーツ保健課長･･･坪１４万ちょっとになる。 
 
委員長･･･ホームランを打っても大丈夫か。また，野球場と隣の公園は市の土地か。 
 
スポーツ保健課長･･･野球場は，流通団地を造成した時の運動広場的なもので，変則

的な形をしており，ライトとセンターの間が狭い。野球場と隣の公園は市の土地で

ある。 
 
委員長･･･ほかにありませんか。それでは議案第４３号を承認することとします。 
 
４ 報 告 
 
委員長･･･報告に入ります。第４回山形市民スポーツフェスタの開催について説明を

お願いします。 
 
 スポーツ保健課長から，第４回山形市民スポーツフェスタと今年度から実施する

42.195 ㎞リレーマラソンＩＮ山形の開催について報告があった。資料中，42.195
㎞リレーマラソンＩＮ山形の募集チーム数が２００チームとなっているが，１００

チームに訂正されたことの説明があった。 
 
委員･･･42.195 ㎞を１０人以内で走るとなると，平均するとひとり４㎞となる。決

して短くない距離なので，健康チェック等気を付けないといけない。 
 
スポーツ保健課長･･･本部には医療従事者を配置する。 
 
委員･･･決して短くない距離なので，健康管理だけはきちんとしてほしい。 
 



スポーツ保健課長･･･２㎞走って交代し，その後また走ることも可能。申告タイムな

ども設ける。 
 
委員･･･参加料大人１，５００円，高校生以下５００円とあるが，この中には保険料

など入っているのか。 
 
スポーツ保健課長･･･はい。 
 
委員･･･スポーツフェスタについて，当日参加自由となっているが，被災して来られ

ている方に案内など格別ないのか。 
 
スポーツ保健課長･･･防災安全課でおたより等出しているということなので，この催

しがあるということは載せてもらおうと考えている。 
 
委員･･･情報を知らずにいるのは良くないので，そういう方にぜひ呼びかけし，被災

者も含めてのフェスタということでお願いしたい。また，「山形五堰探検ウォーキン

グ」の五堰とはどこか。 
  
スポーツ保健課長･･･御殿堰のことで，県庁に集まり，川沿いを史跡などを巡りなが

ら霞城公園までウォーキングしてくる。 
 
委員長･･･他にありませんか。では，次に少年自然の家利用者の食中毒についてお願

いします。 
 
少年自然の家所長から，少年自然の家利用者の食中毒について，これまでの状況

や今後の対応について報告があった。 
 
委員長･･･報告がありましたが，原因菌はどこから入ったかは分からないということ

ですね。他に何かありますか。 
 
５ その他 
 
学校給食センター所長から，前回質問があった給食費の未納額について， 平成 

２３年７月３１日現在で，平成１６年度から平成２２年度まで把握している分は，

小学校 3,900,458 円，中学校 4,074,741 円，合計で 7,975,199 円である旨報告が 
あった。 
 



少年自然の家所長から，前回報告した，少年自然の家運営協議会の委員からの提

案やその反映状況において，主催事業である親子対象事業２事業を廃止した件につ

いて補足説明があった。これらの事業については，その必要性について，親子依存

などの親と子の関係，子どもの問題行動のほか様々な視点から検証を行い，協議会

の総意のもと事業を廃止した経緯がある旨報告があった。 
 
委員･･･廃止が望ましいとする意見に対し異論はなかったのか。 
 
少年自然の家所長･･･特に異論はなく，協議会総意で廃止となった。 
 
委員･･･親子の関係の面から検証したのはわかるが，事業についてはもっと議論すべ

きであった。参加形態を変えて実施している事業もあり，施設の性格から事業を精

査した結果，廃止したという理由の方が納得できるのではないか。 
 
委員･･･協議会で議論された学校現場での子どもの問題行動については，親子依存の

ほかいろんな背景があり，教育現場での捉え方も様々であると思う。学校現場では，

子どもに対して思いやりをもって対応することが大切でないか。様々な背景がある

中で，協議会総意で事業が廃止になったのはどうかと思う。 
 
教育部長･･･前回は，協議会委員から意見があって見直したことということで報告し

たが，それはきっかけの一つであって，教育委員会でそれを踏まえてどのように事

業を見直すか判断する。当然，親子が参加する事業は他にも行っている。今後，見

直し理由の説明については，きちんと整理して報告する。 
 
委員長･･･ほかになければ，以上で終わります。 
 
６ 日程等 
 
委員長･･･日程の報告をお願いします。 
 
 管理課長から，平成２３年８月２６日から平成２３年９月２６日までの日程，行

事予定について説明があった。 
 
７ 閉 会  委員長 


